

Operación siglo XX, el libro escrito por la abogada Carmen Hertz y la periodista Patricia Verdugo y editado por el sello Omníborínco sigue en punta. Los recuentos de liberes y el público continúan indicando que éste trabajo dio en el clavo al explicar, con pelos y señales, cómo se produjo la operación del Frente Patriótico Manuel Rodríguez en el Cajón del Maipo contra Pinochet. Aquella noticia del domingo 7 de septiembre de 1986 dio vuelta al mundo, estremeció al país y marcó dramáticos acontecimientos posteriores, en medio de una ferociena represión.

Patricia Verdugo, autora de cinco libros-reportajes, uno de los cuales batió récords editoriales en el país, *Los zarpazos del puma*, puso en *Operación siglo XX* toda su experiencia de narradora. Por su parte, Carmen Hertz, combativa abogada, quien ha enfrentado a la dictadura por su atropello a los derechos humanos, participó con su vasta capacidad como jurista seria, sensible y documentada.

40 MIL FOJAS

"Es importante toda reconstrucción histórica que involucra un proceso importante y apasionante. Y esto es lo que sucedió con ese acercamiento que marcó, en su momento, a la sociedad chilena", dijo Carmen Hertz explicando que ambas leyeron las 40 mil fojas del proceso que siguió a la operación, aparte de cotejar informes y realizar numerosas entrevistas.

Junto con formar un banco de datos y estudiarlos durante tres meses, se coordinaron perfectamente para redactar el libro en mes y medio. "Tratamos de ser, ante todo, rigurosas. El resultado es un reportaje periodístico y lo hicimos llevados básicamente por la motivación de que en este país se necesita saber la verdad".

LO ETICO

Carmen Hertz es abogada de presos políticos. "Obviamente mi posición respecto a ellos es que deben salir en libertad. Ya deberían estarlo. Solamente entendiendo las

trabas que dejó el régimen militar una puede explicarse la demora. Sin embargo reafirmo que no existe ninguna justificación ética para que sigan en la cárcel".

En torno al tema agrega que "no se puede vincular cualquier acto de extrema violencia hoy a la suerte de los presos políticos. O cuestionar el principio de que todos deban ser liberados. Si eso es así, los presos políticos pasarían a tener una calidad casi de rehenes y ciertos sectores de la derecha quieren caricu-

Sobre lo ocurrido en el Cajón del Maipo, en 1986

Libro sobre atentado a Pinochet sigue en punta



La periodista Patricia Verdugo



La abogada Carmen Hertz

NADA PASIONAL

Y volviendo al libro, la abogada reafirma:

Operación siglo XX (de cuyos resultados existen muchos presos políticos) no evalúa el hecho del atentado desde un punto de vista político. Entrega, en cambio, elementos de análisis. Es para que todos quienes lo lean saquen sus propias conclusiones. El testimonio, de acuerdo a los informes, ante todo, sin un sesgo pasional, para que cualquier lector tenga objetivamente elementos de juicio frente a un suceso que conmocionó a la sociedad".

Libro sobre atentado a Pinochet sigue en punta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro sobre atentado a Pinochet sigue en punta [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile